
順位 質問者 答弁者

1 市斎場の施設充実と進入道路の改良について

○ トイレの改善についての取り組みの経過

○ 整備の見込みについて

○ 進入道路（市道大碇２号線）の改良について

○ 現状認識は

○ 今後の改良計画は

2 地域医療体制と介護予防について

○ 疾病者の状況について

○ 各種検診の受診状況について

○ 無医地区について

○ 介護予防の取り組みについて

○ 今後の施設改修計画は

1 ドローンの有効活用について

○ 研修会は大成功

○ 今後の活用計画について

○ 市民も操縦等の技能研修に参加できないか

○ 締結した協定の内容について

○ 幡多全体で活用できるように

2 災害用備蓄食糧の状況について

○ 市の備蓄状況について

○ 市民の備蓄状況は把握しているか

○ 官民一体で備えるべきではないか

○ もっと危機意識の高揚を

3 国保の現状と対策について

○ 国保の現状について

○ 県管理に移行するまでの計画は

○ 税率アップも視野に

4 公衆トイレの設置について

○ 観光客や歩き遍路の利便性を考えて

○ 市内の環境を考えて

危 機 管 理 課 長

市 長

市 民 課 長

市 長

観 光 商 工 課 長

環 境 課 長
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7番

小川　豊治　君

（一問一答）
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6番

森　一美　君

（一問一答）

危 機 管 理 課 長

市 長

環 境 課 長

まちづくり対策課長

市 長

市 民 課 長

健 康 推 進 課 長

市 長

2
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 小学校の統合問題について

○ とりくみの経過

○ ４校統合断念・２校先送りの理由

○ 今後のとりくみ

○ 幡陽小と足摺岬小の耐震化について

2 介護保険制度について

○ 「補足給付」について

・ 「補足給付」とは（制度・変更された点）

・ 「補足給付」打ち切り・縮小の影響

○ 市独自の対策について

・ 介護保険見直しの動向

・ 制度の不備を補う対策を

○ 社会保障費の財源について

3 土佐清水ホールディングス（株）の経営に関わって

○ 土佐食（株）

・ 平成２７年度決算について

・ 特別損失と役員の責任について

○ （株）土佐清水元気プロジェクト

・ 平成２７年度決算について

・ 事業の見通しについて

1 住宅の耐震化について

○ 熊本地震後の耐震診断申請の増加について

○ 耐震診断から耐震設計へ耐震改修に必要な日数は

○ 迅速な対応を

2 避難準備情報、避難勧告、避難指示について

○ 台風１０号による被害状況からみた、土佐清水市の避

難準備情報、避難勧告、避難指示の基準について

○ 避難準備情報、避難勧告、避難指示を出した後の受

け入れ体制について

○ 住民への周知は

3 三崎保育園高台移転について

○ 平成２８年８月３１日の三崎保育園高台移転の新聞報

道について

○ 三崎保育園高台移転について

○ 高台移転後の三崎保育園の活用について

5番

浅尾　公厚　君

（一問一答）

危 機 管 理 課 長

危 機 管 理 課 長

市 長

福 祉 事 務 所 長

市 長

副 市 長

市 長

4番

前田　晃　君

（一問一答）

3

4

学 校 教 育 課 長

教 育 長

教 育 委 員 長

市 長

健 康 推 進 課 長

市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 財政健全化対策への取り組みについて

○ 学校給食センターの施設整備に伴う今後の運営につ

いて

○ 特別養護老人ホームしおさいの運営方針等について

○ 清水第三土地区画整理事業の進捗状況等について

○ 人口減少に伴う普通交付税の大幅な減額による財政

への影響について

2 水道事業の運営に伴う今後の方向性について

○ 収益的収支の改善策と今後の取り組みについて

○ 水道料金の改定について

1 市長公約の達成と土佐清水市まち・ひと・しごと創生総合

戦略及び第七次土佐清水市総合振興計画の取り組みに

ついて

○ 市長公約の達成状況について

○ 市長公約と土佐清水市まち・ひと・しごと創生総合戦

略及び第七次土佐清水市総合振興計画との関連性

○ 市長公約の実現と土佐清水市まち・ひと・しごと創生

総合戦略及び第七次土佐清水市総合振興計画の推

進にあたって

○ 市長公約の実現に向けた思いと土佐清水市まち・ひ

と・しごと創生総合戦略及び第七次土佐清水市総合

振興計画の着実な実行に向けた決意表明

2 集落活動センターの取り組みについて

○ 人口減少が進展していく地域において、地域での支

え合い活動を今後どのようにしていくのか

○ 集落活動センターとは、どのようなものか

○ 本市における取り組み内容は

○ 地域の支え合いの拠点となる集落活動センターの設

立に向けた市長の思いは

5

水 道 課 長

市 長

8番

西原　強志　君

（一問一答）

学 校 教 育 課 長

し お さ い 園 長

まちづくり対策課長

企 画 財 政 課 長

教 育 長

市 長

6

3番

細川　博史　君

（一問一答）

企 画 財 政 課 長

副 市 長

市 長

企 画 財 政 課 長

市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 地域包括ケアシステムについて

○ 市民への周知について

○ 市民の認知度について

○ アンケート調査について

・ どのような事がわかりましたか？

・ 記名での調査を

○ ボランティア活動について

・ 活動状況は？

○ 定期巡回・随時対応型訪問介護看護について

○ 在宅医療・介護連携の推進について

○ 交流活動の促進について

・ 共生型サービス拠点について

・ 世代間交流について

・ あったかふれあいセンター事業について

○ 認知症高齢者支援について

・ 認知症カフェについて

・ 認知症ケアパスについて

・ 認知症徘徊情報共有システムについて

○ 権利擁護について

○ 経済的支援について

○ 高齢者の尊厳について

○ 進捗状況について

○ 市長の考える地域包括ケアシステムとは？

1 本市の財政運営について

○ 地方交付税の減額について

○ 基金の運用について

2 本市の水産業について

8

1番

田中 耕之郎 君

（一問一答）

7

2番

岡本　詠　君

（一問一答）

健 康 推 進 課 長

市 長

企 画 財 政 課 長

副 市 長

市 長

農 林 水 産 課 長

市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 職員の降任処分の取り消しについて

○ 教育委員会の職務権限について地方自治法の観点

から問う

○ 出向職員の身分関係について具体的に問う

○ 地方教育行政の組織及び運営に関する法律から教

育委員会の職務権限について問う

○ 情報公開で得た文書から疑問点を問う

○ 文書管理は適正に行われているか問う

○ 教育委員会の在り方について問う

○ 本件の反省点・教訓について問う

○ 市長の処分で取り消しになった事件はあるか

○ 人事委員会の裁決書では任免権の分立制度主旨か

ら逸脱しているとあるが、如何お考えか

○ 今後の事故防止策について提案する

1 観光振興

○ 竜串・足摺岬、両地域の再整備について

（竜串地区）

・ 竜串集団施設地区ビジターセンター（仮称）

・ 「爪白キャンプ場」再整備

・ 新足摺海洋館

（足摺岬地区）

・ 県道２７号足摺岬公園線岬先端部改良について

・ 展望所の改修

・ 足摺岬灯台付近の整備

10

12番

武藤　清　君

（一問一答）

まちづくり対策課長

観 光 商 工 課 長

市 長

9

10番

岡﨑　宣男　君

（一問一答）

副 市 長

教 育 長

教 育 委 員 長

市 長
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